

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTELO.  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

### Seccion oficial.

La GACETA del 18 contiene lo siguiente.

Una ley en virtud de la cual se llaman al servicio de las armas para el reemplazo del ejército activo 25,000 hombres del alistamiento y sorteo de este año. Han correspondido á esta provincia 534 soldados.

Una real orden dictando las disposiciones convenientes para llevar á cabo la ley anterior y entre otras cosas se previene que el acto del llamamiento y declaración de soldados empieza el día 13 de Junio próximo, y la entrega en caja el 1.º de Julio.

Otra para que se remita á la direccion general de propiedades y derecho de Estado los expedientes de subastas de fincas de mayor y menor cuantía y de redenciones de censos procedentes de los bienes del Estado, secuestro de D. Carlos y Corporaciones civiles, cuyos remates quitaron pendientes de aprobacion, para proceder á las respectivas adjudicaciones.

Otra para que se aprueben las redenciones de censos procedentes de los indicados bienes, cuyos censatarios hubiesen entregado en Fesarema el importe de aquellas, con arreglo á la real orden de 27 de Julio de 1855.

Una instruccion para el modo de proceder á las operaciones de liquidacion de los capitales y de expedicion de las inscripciones que correspondan á las corporaciones civiles.

### BANDO

D. Ignacio Garcia Lovera, Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber que con el objeto de que en la Feria que en esta capital se celebra durante los dias 23, 24, 25 y 26 del corriente se observen las reglas generales de interés comercial, comodidad y orden público, ordeno y mando:

Art. 1.º Toda la ganaderia que concurrirá al mercado queda sujeta á su entrada y en su venta al registro que sin retribucion alguna se hallará establecido en el Real de la Municipalidad. En su consecuencia los dueños ó encargados de aquella se presentarán á dar las noticias correspondientes á la inscripcion y

transacciones, y se les espedirán las oportunas cédulas. Ocupará la ganaderia todo el espacio que se contiene desde la esquina del edificio de la Victoria hasta el erial de la Salud, bajo el orden que determinen los agentes de la administracion.

Art. 2.º Señalados para acoger gratis los ganados que se presenten el cortijo de los Nogales y dehesas nombradas Laderas altas y bajas de S. Gerónimo, cuyos predios se encuentran inmediatos al ruedo de la ciudad, los que deseen participar de este beneficio se presentarán para obtener las cédulas de entrada en la oficina de la Municipalidad.

Art. 3.º Los conductores de caballerias de tiro ó silla harán su tránsito por la calle de carruages del Paseo de la Victoria, ó por la construida nuevamente á espaldas del mismo, sin permitirse el paso por el arrecife, comprendido desde la esquina de los Tejares á la puerta de Gallegos, la cual queda absolutamente destinada al paso de las personas.

Art. 4.º Se recuerdan las prohibiciones relativas al deterioro de árboles, plantas de recreo, alcantarillas y demás obras de fabrica en los caminos, paseos, y jardines destinados á la concurrencia.

Art. 5.º Se impedirán las carreras de caballos en todo el sitio que la feria ocupa, pudiendo solamente verificarse en el camino de la puerta de Sevilla hasta la esquina superior de la Huerta del Rey.

Art. 6.º Las mercaderías se colocarán dentro del radio que se les ha designado, impidiéndose todo objeto que se sitúa en punto que obstruya el tránsito público.

Art. 7.º Los dueños de puestos de bebidas quedan obligados á conservar el orden en ellos y serán responsables de cualquier exceso que ocurra si no lo comunican inmediatamente á la autoridad.

Art. 8.º Se recuerda el mas exacto cumplimiento de los bandos y prevenciones vigentes.

tes sobre policia urbana y orden público, habiéndose en su consecuencia se observarán con puntualidad todas y cada una de las disposiciones que se dicten por el Sr. Teniente de Alcalde de turno y Comision Municipal, con el fin de conseguir que el mercado se verifique con la regularidad que exige el grado de su importancia.

Córdoba 22 de Mayo de 1858.—Ignacio Garcia Lovera.—Mariano Lopez Amo, Srio.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

—D. Aranjuez escriben la siguiente carta con fecha del 16.

«Antayer ha sido muy fácil que hubiera ocurrido una desgracia, á no ser por las continuas voces que S. M. la Reina daba desde su balcon, las cuales fueron oídas por el conserje de su real palacio y demás mozos, que acudieron con gran velocidad al llamamiento de su ama y señora. Segun me han informado, pues yo no lo he visto, parece que á cosa de las tres de la tarde, unas señoras, en compania de dos ó tres caballeros, fueron paseando con direccion al sitio donde maniobran en las orillas del Tajo los ingenieros, y habiendo visto que estos tenian una lancha desocupada, quisieron divertirse un poco, paseando por el rio, (es de advertir que á dichas señoras acompañaba un oficial de ingenieros, motivo por el que pudieron entrar en la lancha) Una vez ya embarcadas se obstinaron en pasar por debajo del puente colgado, y segun despues de frente con direccion á la presa, pero como esta llevaba bastante fuerza, se iban haciendo de todo punto imposibles ya los brazos de los remeros, cuando de repente se vino la lancha á la superficie de la cascada, y hubiera sido muy fácil que todos los que iban dentro de ella hubieran perecido, á no haber estado presenciando S. M. la Reina desde su balcon semejante operacion, quien conociendo el inminente peligro en que los na-

Lanzó un grito, abrió los ojos, tendió los brazos, pero no tocó mas que el ramaje en medio del cual se habia sentado, y en su rededor reinaba una profunda oscuridad. Una nube espesa, pasando sobre las lanchas, habia interceptado la luz.

Al despertar el dia, se halló persuadido que Sofia no existia ya, y que iba á morir, despues de haber luchado un poco con su razon contra el irresistible pensamiento que le torturaba, cedió á su corazon y se trasladó al pueblo de Sernaise, cerca del cual estaban la fabrica y castillo de Kinserslay.

Llegó en medio de la noche á un pobre meson, despues de haber hecho dos leguas á pié; al dejar la estacion del camino de hierro se habia extraviado. Quiso informarse de lo que pasaba en el castillo; y no sabian nada, pero le indicaron un camino por el cual podia llegar allí en media hora. Enrique se echó sobre una cama, pero durmió poco, y desde muy de mañana las campanas de la iglesia, que estaba al lado del lugar donde descansaba, le despertaron. Esas campanas le parecia que tenían alguna cosa de siniestro; sin embargo, era el Angelus, ese despertador bendito del trabajador.

Aun no habia acabado de tocar, que Enrique estaba ya en el sendero y veia salir de la iglesia una mujer tranquila, bella, serena, que parecia una virgen bajada de algun pedestal, y andando gra-

FEBRERO. 23

## UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME ANGELOT.

Continuacion.

Te juro por mi palabra de caballero, que jamás la idea de gozar de las ventajas de tu fortuna ha venido á mi espíritu, y que desde este momento renuncio á ella para siempre; despues de esto salí, salí sin objeto, sin proyecto, para no permanecer mas allí... Esta era su única razon; salió á pié, corrió los Boulevarts, los Campos Eliseos, y llegó al bosque de Boloñ, sin haber mirado ni visto nada; queria hallarse solo, queria encontrarse fuera de los muros del palacio de Kinserslay, estos muros que desde que estaba encerrado en ellos pasaban sobre él, le quitaban la libertad de sus movimientos, la facultad de hablar con su corazon, era como un estuche en donde se sentia encerrado, y en donde se ahogaba. Huía de París, su mundo elegante que le parecia feliz, y sus amigos, á quienes no hubiera podido decir porqué sufría en medio de lo que hace la dicha, y que tal vez no le hubieran comprendido si se lo hubiese di-

cho. Experimentó solo, en medio de los árboles, y bajo la bóveda del cielo, un poco de esa calma interior que Sofia habia recogido en su paseo por el bosque de Fontainebleau. Las almas destinadas á amarse tienen semejanzas.

Así pasó la noche. Era una hermosa noche de últimos del mes de Agosto; las estrellas brillaban, la luna iluminaba la campiña, y su luz parecia jugar entre los árboles del bosque y poblarlos de apariciones fantásticas. Las cruzadas ramas, las hojas entrelazadas, y esos viejos troncos de formas diversas multiplicaban y variaban hasta lo infinito, los efectos de esta luz blanda, viva, y sin embargo, indecisa, del resplandor de la luna, que deja un campo tan vasto á la imaginacion para colocar en él sus desvarios y sus ficciones. La noche fecunda en creaciones para el alma, contristada. Enrique vió bien pronto aparecerle Sofia entre los árboles mas lejanos, parecia adelantarse sin tocar la tierra; llevaba un vestido blanco, y su semblante descolorido y melancólico era del mismo color, un lienzo la rodeaba y el conjunto desolado de esta hermosa figura presentaba el aspecto de la muerte. Enrique cerró los ojos, para huir de esta terrible y palpable vision, pero oyó una voz débil que murmuraba en su oido: «¡ojos! la muerte nos puede reunir! Luego alguna cosa le tocó su frente petrificada, parecia que le imprimian un beso helado con la palabra vida!»



vegantes se encontraban ya, prorrumpió en desaforados gritos, pidiendo socorro para aquellos desgraciados. No tardaron, pues, mucho en ser oídas las voces de la augusta Isabel, cuando acudieron el señor conserje del real palacio con los mozos de su dependencia, y arrojándose dos de estos el agua, pudieron por mil artimañas salvar á las señoras y caballeros, cuya temeridad en acercarse á un sitio tan espuesto no tardaron en conocer. Las personas que en la lancha iban, y que tanta felicidad tuvieron en ser salvadas por los mozos de la consérgia, dieron á estos las mas repetidas gracias y una gratificacion, la cual se obstinaban en no tomar, pues acudiendo al sitio donde indudablemente sin su auxilio hubiera sucedido una catástrofe, no hacian segun dijeron ellos, mas que cumplir un deber de religion, y una órden de su augusta ama; pero no quedando convencidas dichas señoras de las razones espuestas por los mozos de la consérgia se obstinaron en que habian de tomar su gratificacion. Inmediatamente que los referidos mozos saltaron á tierra, S. M. la Reina los hizo subir á su real cámara, y despues de explicarles con frases sumamente lisonjeras lo que les agradecia el valor y arrojo con que salvaron á los navegantes, les dió tambien una buena gratificacion.»

—Dice la *España* del 18.

Ya están casi terminados los preparativos para el viaje de S. M. MM. á Alicante y Valencia, si bien el domingo por la noche nose habia aun dado órden alguna dentro de palacio, fijando el momento de la partida. Segun el itinerario oficial comunicado á las autoridades de las respectivas provincias, se detendrá S. M. el dia 24 del actual en Albacete; el 25, 26, y 27 en Alicante; el 28, 29, 30, 31, 1.º y 2 de junio en Valencia; el 3 en Almansa, regresando el 4 á Aranjuez; pero ya decimos en otro lugar que la Reina parece que ha ofrecido á los valencianos pasar entre ellos la festividad del *Corpus*. S. M. ha designado por si misma la servidumbre que debe acompañarla. La inmediata á su persona será corta en número. Para que de ningun modo el viaje sea gravoso á los pueblos, la Reina ha dispuesto que á costa del Patrimonio se busque alojamiento en los diversos puntos que ha de recorrer para todas las personas de su comitiva, órden que ya ha cumplido el celoso inspector de Palacio Sr. Oñate.

—Hablando el *Correo autógrafa* de los heridos del camino de hierro, dice lo siguiente:

ciosa y resplandeciente para esparcir la alegría sobre la tierra. Era Sofia que habia despertado mas pronto á Lea para ir á orar, pues se sintió el alma débil el dia anterior, al dejar el castillo toda la familia para volver á la ciudad, á pesar de haber pedido ella misma el quedarse sola con la niña.

Al ver á Enrique fué menor su conmocion de lo que lo hubiera sido antes de su plegaria, pero no obstante un vivo carmin coloreó su hermoso semblante.

—Ha llegado Vd. demasiado tarde, le dijo, todos han partido.

Enrique no escuchaba, la contemplaba.

—No hay aqui ya mas que Lea, añadió ella.

—¡Dios mío! cuán hermosa es Vd., exclamó Enrique; ha recobrado Vd. frescos colores... Era pues una mentira, un sueño engañoso y horrible! ¡Oh! ¡cuán feliz soy!

Sofia tuvo algun miedo al aspecto de esta viva emocion, sin embargo, su alma se inundó al mismo tiempo de alegría.

Enrique volvió en si, sonrióse y replicó.

—He tenido una vision en la cual me ha aparecido Vd. pálida... y... cambiada.

No se atrevió á decir muerta. Hay palabras que es imposible pronunciar.

—¿Y ha querido Vd. verme? preguntó Sofia con

«Segun noticias fidedignas que hemos adquirido sobre el estado de los heridos de mas consideracion, tenemos el gusto de anunciar que todos presentan mejoría, á escepcion del Sr. Ministro de Fomento, quien ha estado hoy despatchando en su secretaria y se ha retirado bastante aumentada la inflamacion del labio superior y nariz, donde recibió el golpe.

—La escalera real que se está construyendo en el muelle por cuenta de la direccion de las obras del puerto de Valencia, para la llegada de S. M. la Reina es ancha, sólida y de muy buen gusto. El buque podrá atracar á la misma, y los augustos viajeros pisarán tierra sin apelar á las lanchas, como ha sucedido hasta hoy.

—Leemos en la *España* del 18.

Los contrabandistas de la provincia de Toledo que, como saben nuestros lectores, desaparecieron cual fantasmas á la vista de la tropa destinada á su persecucion, van dando ya muestras á los pueblos de aquella provincia de los géneros que conducen, y por cierto que no son de comercio lícito.

Escriben de uno de dichos pueblos, que hace pocos dias entraron en la villa de Urida, cuyo término linda con los montes de Guadaluza, con objeto, segun se decia, de robar la casa del opulento labrador don Fulgencio Diaz Hidalgo. Apercebido de ello el alcalde, dispuso el establecimiento de un reten de paisanos escopeteros, que en la noche del 10 tuvieron que lanzar á balazos de la poblacion á los bandidos, que se habian introducido en ella contestando con disparos al ¡quién vive! del reten. Segun voz pública, la partida se compone de los célebres Pardillos, que en el invierno anterior hicieron el gran robo de Montoro, á los cuales se han reunido otros dos que hace tiempo vagaban por los referidos montes, y varios hombres de mal vivir de las inmediaciones, hasta en número de trece.

#### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 17. Los montenegrinos que han tomado la ofensiva, han cojido á los turcos un convoy matándoles y aprisionándoles 2,000 hombres. Parece ademas que en la batalla de Grahono, cuyo resultado se presenta como indeciso, han perdido los turcos cañones y bagages y han tenido un bajá muerto.

Londres 17. Las noticias de la India solo traen de notable que el mandarin Yeck ha si-

un tono tan tranquilo y tan tierno, que Enrique sintió una dulce felicidad. Delante de esta serenidad de un alma apacible, su agitacion febril se cambió en una tranquila beatitud.

—¿Qué ha hecho Vd. pues, aqui, le dijo con dulzura, que el campo le ha producido un bien tan grande?

—Es, contestó Sofia sonriendo, que he creido hacer un beneficio á los otros; el estado de su hermanita es muy satisfactorio, y por continuar cuidándola, quiero quedarme aun en el campo.

—¿Por mucho tiempo? preguntó Enrique con inquietud.

—Algun tiempo, dijo Sofia evitando una respuesta precisa.

Hubo un momento de silencio; arriesgóse Sofia á volver á su pregunta.

—¿Qué ha hecho Vd. en Paris?... le dijo, y despues levantando los ojos hacia él, añadió, al ver el cambio verificado en su pávido semblante y en sus facciones alteradas:

—¿Cómo, Paris le ha causado á Vd. tanto mal?

—Es, contestó suspirando, que he sufrido mucho y que sentia causar tanto mal á los otros.

—¡Pobre Marta! murmuró Sofia.

Enrique la miró con indecible ternura diciéndola:

—¿La compadeceis?

—¡Ah! cómo no compadecer á la pobre mujer á

do enviado libre á Calcuta bajo su palabra de honor.

Paris 17. Dicese que las conferencias diplomáticas en esta capital se empezarán el 20.

El emperador ha decidido pasar hoy una gran revista á las tropas que forman la guarnicion de Paris y de su distrito militar.

Marsella 16. A consecuencia de un despacho de Paris, el *Algeciras* y el *Eylau*, surtos en la rada de Tolon, se disponian á marchar inmediatamente, ignorándose á dónde.

Paris 16. Todos los partes están conformes en que ha sido grande el triunfo de los montenegrinos, calculándose en 2,000 hombres la pérdida de los turcos.

Berlin 16. Aquí no se sabe aun oficialmente si Cerdeña piensa encomendar á Prusia el arbitraje relativo al *Cagliari*.

Paris 18. Se sabe de un modo oficial que, mediante las reclamaciones que Francia y otras potencias signatarias del tratado de Paris han dirigido á Turquía, terminará la guerra de Montenegro, pues el divan se presta á cuanto exigen de el sus antiguos aliados.

Londres 18. Anoche se creia inminente la caida del ministerio Derby.

—Las insurrecciones se aumentan en la India. Ultimamente ha estallado en Sapaut Warrec y en otros puntos.

—De San Petersburgo escriben que existe cierta agitacion entre todas las clases de la sociedad rusa, consecuencia natural de las reformas que van introduciéndose. Estas reformas encuentran resistencias particulares, pero el emperador no piensa ceder en su propósito, pues tambien halla apoyo en los que le rodean y aun aplauso entre cierta parte del público. Sobre todo el gran duque Constantino, prueba con las reformas que introduce en la marina, que es amigo de mejoras. Los rumores de crisis ministeriales no se habian desvanecido en la fecha de la correspondencia á que nos referimos.

—Tenemos noticias de Buenos-Aires de algun interés. La situacion del pais parecia tranquila por el momento. Las elecciones para el nombramiento de la Cámara de representantes se habian verificado obteniendo un triunfo completo el gobierno. Este habra recibido una nueva nota del general Urquiza, en que le instaba para que declarase formalmente si estaba decidida ó nó á reunirse á la confederacion argentina y aceptar las condiciones que habian sido establecidas y admitidas para la reunion de las trece provincias. Esta nota habia pro-

quien turban los celos y que teme no ser amada? Conozco á Marta de mucho tiempo, es un alma amante y apasionada, pero que desde sus primeros años, temerosa sobre los medios de agradar, se ha creido condenar á no ser amada de aquel que ella amaba. Un dia estuvimos en el bosque, íbamos en coche y nos detuvimos: una pobre niña de quince años, andrajosa y con los pies desnudos arriesgóse á ser destrozada para vendernos un ramillete de violetas; hice algunas reflexiones sobre su miseria, y Marta me detuvo: «No es feo, así por ser amada... La envidiaba... Sr. de Meillan... hay tesoro de alfero en esas almas enfermas que se atormentan y que atormentan á los demás, cuando no se creen amadas... Si se le diese algo de ese afecto que desean, se encontraría en cambio dulzuras gratas é infinitas... Pues bien, añadió con ese tono suplicante que se tomara para dirigir al cielo votos que uno se abrasaria de no verlos atendidos. Vd. sea el amigo de ese pobre corazón que sufre; consuele á esa alma enferma, verá Vd. cuanto bien se encuentra haciendo la dicha de otro... y yo... se detuvo... veíase latir su corazón hasta levantar la muselina de su vestido... Yo... repitió... que sufre ahora de verle tan triste y tan cambiado, le estaré agradecida de ser feliz.»

Se continuará.



ducido mucha inquietud, porque se temía que el resultado de ella fuese una guerra entre las provincias de la confederación y el gobierno de Buenos-Aires.

—Las últimas noticias de la India son poco favorables para la causa de Inglaterra en aquellas regiones. A los diferentes triunfos que los rebeldes han alcanzado en varios puntos; y con especialidad en Rihileund, de cuyo punto se han hecho dueños, hay que añadir la ventajas que les reporta la estación, cuyos excesivos calores engendran graves enfermedades en el ejército británico disminuyendo notablemente sus filas. Los insurgentes se han aprovechado del mal estado en que se encuentran sus enemigos; se iban concentrando en el reino de Uda, y deben inspirar serios temores á sir Collin Campbell, pues se anuncia que este general se disponía á salir de Luknow para emprender nuevas operaciones. También parece que se continúa enviando fuerzas á la India, lo cual prueba que la situación, lejos de despejarse se agrava.

—El gobierno otomano continúa enviando tropas contra Montenegro, donde tan mal paradas andan sus armas, como se vé por el parte telegráfico de Viena que antecede. Según los periódicos extranjeros, en el combate de Grahoblo los montenegrinos hicieron frente á seis mil turcos, siendo ellos muy inferiores en número, elevándose sus pérdidas á 120 hombres. La victoria se mantuvo indecisa; pero Grahoblo fué incendiado.

Habiendo declarado ostensiblemente su opinión el gobierno francés acerca de las pretensiones de la Sublime Puerta sobre el principado de Montenegro, parece natural que intervenga por medio de su representante en Constantinopla, á fin de contener la efusión de sangre. De este modo cumplirá una misión generosa, dando la paz á infelices cristianos incesantemente atormentados por el despotismo de los musulmanes, destruyendo al mismo tiempo los proyectos que el gabinete de Viena no deja meditar, de acuerdo con Turquía.

—Con fecha 27 de abril escriben desde Roma la carta que á continuación insertamos.

«La emisión de la nueva moneda en oro y plata se hace diariamente. La nueva pieza de un escudo es lindísima. Su módulo es mayor que el de la pieza de cinco francos de oro. Los sueldos se han eliminado, y lo mismo el papel. El resultado para el comercio y para todas las transacciones pecuniarias con el gobierno romano será inmenso. Ha desaparecido ya el ágio sobre las especies metálicas; y también van á desaparecer las últimas huellas de los males causados por la revolución: en muchas partes están ya borradas.

El Santo Padre irá el jueves 29 á Ostia para ver las excavaciones que se están ejecutando allí bajo la dirección del comendador Visconti, comisionado de antigüedades. Estas excavaciones han seguido dando los mejores resultados. La arqueología y las artes se han beneficiado ampliamente. Monumentos de todas clases enriquecen á estas horas los museos pontificales. Hasta hay el pensamiento de consagrar parte del palacio de Letran, para depositar allí un nuevo museo de Ostia. Su Santidad, satisfecho de los buenos resultados de una empresa que ha protegido desde el principio, va todos los años, y este es el cuarto, á llevar á aquel punto la recompensa de su aprobación y las observaciones de su gusto y de su ciencia.

Por lo demás, el celo del soberano pontificio se dirige solo al pasado de la antigua colonia romana. Por Ostia quiere el Santo Padre empezar la desecación de la campiña de Roma, la regeneración agrícola de aquellos in-

menso desiertos. Después de haber otorgado la concesión del desecamiento de los pantanos bajo condiciones ventajosas para la compañía encargada de la empresa, ha querido tomar parte en la suscripción; y en verdad que no podía hacer más para mostrar su interés por la solución de la grave cuestión que debe resolverse con las obras de Ostia.

Después de esta excursión á Ostia, que terminará como el año último, por una gran comida dada por Su Santidad en San Pablo, piensa, según se dice, dejar á Roma el domingo, para dirigirse á Castel Gandolfo, donde permanecerá 15 días. Se me ha dicho también, aunque de un modo menos positivo, que el Papa piensa ir, en la temporada de campo á Porto d' Anzio, sea para consagrar una nueva iglesia que se acaba de construir allí de orden suya, sea para tener una entrevista con el rey de Nápoles, que parece se dirigirá á aquel sitio por mar.

—La ciudad de Suo-Tchou Fou, donde los enviados de los comisarios de Francia y de Inglaterra acaban de remitir las notas destinadas al gobierno chino, es la capital de la provincia de Kang-Sou, una de las más ricas del imperio. Situada á 36 horas de Shang-hai, á las márgenes del río Liou-Iba, que después de haberse unido al Wæsong, vierte sus aguas en el Panatsé-Kiang (río Azul), es una de las más comerciantes de la China. Su población asciende á cerca de tres millones de habitantes, y los trabajos emprendidos hace doce años bajo la administración del comisario imperial Lin para hacer más fácil la navegación del río, aseguran á su comercio mayor desarrollo. El canal imperial, que conduce el río Azul á la capital del imperio, establece comunicaciones diarias entre Sou-Tchou-Fou y Pekin. Esta es la primera vez que los europeos han entrado en Sou-Tchou-Fou revestidos de un carácter oficial. Su presencia ha producido en los habitantes de la ciudad una impresión muy viva; inaugura una nueva era para la China, y ha abierto uno de los principales puertos de la China, hasta ahora tan exclusivo respecto á las relaciones internacionales.

—Acaba de verificarse en el Bajo-Meudon un conato de asesinato por inmersión, cuyo autor ha perecido.

Hace pocos días una tejedora, llamada Magdalena L..., de 40 años de edad, se hallaba en un meson de Vaugirard, donde se había detenido para almorzar con un individuo que, colocado en la misma mesa y desayunándose también, emprendió conversación con ella. Este hombre que tenía todas las apariencias de honrado jornalero, no inspiró desconfianza alguna á Magdalena. Esta no le ocultó que iba á Sevres á visitar un pariente suyo. Me viene bien, dijo el desconocido, yo voy á Meudon, y si Vd. quiere, caminaremos juntos. Ella aceptó y á las dos de la tarde llegaron ambos al Bajo-Meudon, costeano las márgenes del Sena, escarpadas por este punto. Debe Vd. estar cansada como yo, dijo el hombre, pudieramos muy bien sentarnos sobre la yerba. Magdalena iba á sentarse, cuando su compañero, cogiéndola repentinamente, la arrojó y la arrastró consigo al Sena rápido y profundo. Magdalena lanzó un grito que oyeron dos pescadores, los señores Bourle y Coutessenne; vieron á la desgraciada mujer luchando con el hombre que quería arrastrarla: llegó á conseguir que soltase su presa, sus vestidos y sus enaguas la mantuvieron sobre el agua, de suerte, que los pescadores que se habían apresurado á tomar dos barquillas, pudieron cogerla y salvarla. En cuanto al hombre le había arrebatado la corriente y había desaparecido. Hasta después de una hora de pesquisas, no

lograron hallar el cadáver, que siendo desconocido, fué trasportado á la *Morgue*.

—Un químico de Carlotenburgo, cerca de Berlín, dice que ha descubierto un medio sencillo de producir gas para el alumbrado, en un espacio tan reducido, que en caso necesario se puede adaptar un aparato á cada farol, lo que disminuirá en extremo los gastos de las fábricas de gas por evitarles las cañerías subterráneas. El inventor se propone introducir su alumbrado en la ciudad que habita antes de darle á conocer á las demás naciones.

—Acaba de descubrirse á tres millas de Roma, por el lado de la Puerta Latina, una basílica dedicada á San Esteban, que data del tiempo de los primeros emperadores cristianos. Se han hallado en ella multitud de ornamentos de mármol, con emblemas y signos cristianos de un estilo antiquísimo.

#### Gaceta.

—EXPOSICIÓN DE GANADOS.—El jurado de calificación en la exposición de ganados que tendrá lugar mañana á las 11 del día, se compone, según tenemos entendido, de las personas siguientes: Sr. D. Ignacio García Lovera, Alcalde de esta Ciudad; Sres. Teniente 4.º de Alcalde D. Pedro Alcántara de Trevilla y Regidores D. Rafael Blanco y D. Ricardo Jover; Sr. Brigadier Subdirector de Remontas; Sres. Vicepresidente y Secretario de la Junta provincial de Agricultura: Sr. Hermano mayor de la de Labradores: Sr. Conde de Fuente el Salce; Sr. Director de la Escuela de Veterinaria: Sr. D. José Castiñeira, y Sr. D. Joaquín Barrionuevo.

—MAS LUZ.—Desde mañana, y durante los cuatro días de feria, se aumentará el alumbrado del teatro de esta capital. Nos parece muy acertada y oportuna esta determinación de la empresa.

—BULLA.—Los espectáculos de estos días prometen estar animadísimos. Sabemos de muchas personas forasteras que han tenido necesidad de valerse del telégrafo para asegurar localidades. Los dueños de habitaciones que se arriendan en estos días, sin embargo de hallarnos en mayo están haciendo su *a.osto*.

—¡VUELVO!—He aquí los reos prófugos en la causa que se instruye con motivo de la escandalosa reyerta que tuvo lugar en la Puerta del Rincon el 25 de Abril: la lista servirá de solaz á nuestros lectores. Juan Carreras, Manuel Dominguez, conocido por *el Pintado*, Antonio Recio, á quien llaman *el Mellado*, José Gonzalez, llamado *el Chiquito*, y Antonio Gonzalez, conocido por *el Barraco*. ¿Qué tal?

—COSAS DEL MUNDO.—Parece que todo lo antiguo vuelve, exclamaba la otra tarde cierta alegre viudita de un sexagenario; y yo desde que lo veo estoy temblando que vuelva mi marido.

—LACONISMO.—Este estudiante lo entendía sobremanera: estamos en tiempo de economía.

Estaba un colegial en la hora de recreo comiéndose una manzana. Acercóse otro preguntándole: —¿Qué comes?—Porque no quiero.— Hombre; si lo que te digo es, que ¿qué estás comiendo?—Porque no quiero, volvió á repetir.—Pero hombre; si no es eso, sino que ¿qué comes?—Porque no quiero, contestó tercera vez el interpelado tirando el corazón de la manzana.—¡Bah! tu no me entiendes, replicó el demandante.—Demasiado, contestó el otro. Mi contestación ha ahorrado el siguiente diálogo: ¿Qué comes?—Manzana.—¿Me das?—No.—¿Por qué?—Porque no quiero. Aprobamos el laconismo del colegial.



Hoy S. Secundino, mártir de Córdoba.
Floreció S. Segundo en esta ciudad en tiempos en que Diocleciano aterrorizaba á los cristianos con sus crueles edictos. Fue acusado entre otros, este Santo, y llevado ante el Juez, el que procuró apartarle de la fé con persuasiones, lisonjas y amenazas; pero viendo su constancia se enfureció el tirano, y despues de varios tormentos le quitó la vida en Córdoba, año 306.
—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color encarnado.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de S. Andrés.
—Mes de María, ó Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, á las 5 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. José Cortés y Sanchez, Canónigo de la Sta. Iglesia Catedral.
—Sesto dia de Novena á Ntra. Sra. de Villaviciosa en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.
—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 17 de Mayo 23 por 100 consolidado á 40.10 y del diferido á 27.65.
Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 19 de Mayo á igual hora del dia 21.

Table with columns: Faéegas, Precios. Rows include ALHONDIGA (Trigo, Cebada) and FUERA DE LA ALHONDIGA (Trigo, Cebada) with various price listings.

DILIGENCIAS. Transportes generales del Medio dia de España.

Esta Empresa ha establecido un servicio alternado entre Madrid y Sevilla que verifica sus viajes cada cuatro dias. Se despachan en Córdoba en la administración de Diligencias del Norte y Mediodia de España, y se admiten cargamentos y viajeros en dicha administración, sita en la calle de Ambrosio de Morales, antes del Cabildo viejo; frente á la fonda de D. Juan Rizzi, en la posada de Sta. Marta, calle de S. Pablo y en el campo de San Anton, parador nuevo de S. Rafael. 4=1

PIANO. Se halla de venta en la calle Maese Luis núm. 5 uno magnífico de Boisselot, á precio sumamente arreglado 6=1

FOTOGRAFIA. El acreditado gabinete fotográfico del Sr. Widen continúa abierto en la calle del Baño núm. 1, Catedral. Las horas para retratar son desde las 9 de la mañana hasta las cuatro de la tarde. Tiene un variado surtido de cajas de terciopelo y de alfileres para el pecho, medallones, etc., para colocar los retratos. 4=1

SALCHICHON. En el establecimiento de D. Bartolomé Luque, calle de Almonas núm. 6, se está realizando una partida del legítimo de Vich á 40 rs. la libra. 4=1

ARRENDAMIENTO. Para la próxima feria se arriendan habitaciones amue-

bladas, y cuadras para caballerías. En la plazuela de las Tendillas, casa núm. 12 darán razon.

CARRUAGES. Se vende una góndola nueva con tres departamentos, y cabida para diez personas, y una carretela de cuatro asientos. Se hallarán de manifiesto en la calleja sucia entrando por la de las dueñas, casa llamada del Duende. 3=1

CABALLOS. En la calle Alta de Jesus Crucificado núm. 13 habrá de venta desde el dia de hoy tres caballos negros; dos de cinco años y siete dedos de alzada, y uno de nueve años y once dedos. Apelan para carruage; y estando domados para silla, se venden juntos ó separadamente. Son propios tambien para sementales, por ser de una ganadería buena de esta provincia. 3=1

VENIA. En la casa de Préstamos, callejas del Portillo núm. 17, se vende una Carretela montada sobre ballestas, un carro, dos relojes de sobre mesa, varios cuadros de lienzo y algunas alhajas. Tambien se vende una casa y varios créditos, y todo se dá con mucha ventaja. 4=1

SUBASTA. Se venderán en subasta particular el dia 26 del corriente á las doce de su mañana en la fonda de D. Juan Rizzi, los cortijos Lope amargo y Lope amarguilos. En dicha fonda estará de manifiesto el pliego de condiciones. 3=1

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Sto. Sacrificio de la Misa en la hermita de S. Juan de Letran el Viernes 21 del corriente, en sufragio por el alma del Sr. D. Pedro Gorrindo (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de 8 rs.

INTERESANTE. El Sr. Cruz y Luque, dueño del almacén conocido por la fábrica de cristal, plaza de la Constitución, habiendo recibido un extraordinario surtido de géneros, y deseando la mayor comodidad á los marchantes que se sirven favorecidos, ha dispuesto abrir una exposicion de dichos géneros en sus casas calle de los Angeles baja, número 24, inmediato á dicho almacén, entre los que se encuentran infinidad de artículos y caprichos pertenecientes á quincea-lla, objetos de tocador, de escritorio, y de viaje, cuadros y espejos dorados, juguetes, papel para tapizar habitaciones, camas de bronce y de hierro dulce, palanganeros, perchas, etc., todo del mejor gusto, y á precios muy arreglados como tiene acreditado. 4=1

EQUITACION. Sotero Santos, Profesor de Equitacion del colegio Politécnico Sevillano, en union con Francisco Casanova, han establecido en esta capital su escuela de enseñanza de caballos, obligándose por un precio módico á darlos en el término de seis meses embocados, en el paso castellano, troles, galopes y escapes; y no siendo así, no exigirán interés alguno por su trabajo. 2=1

CALZADO. En la tienda de Zapatería calle de Almonas núm. 63 se ha recibido un bonito surtido de satén de colores y elásticos y charoles para calzado de caballero y señoras, que en la misma se sirve al gusto del dia. 4=3

ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arriendan dos cocheras en la calle de Muñizes, y su ajuste se hará en la Secretaría del Sr. D. Rafael Diaz Morales. 4=3

ALMONEDA. Se hace de varios muebles en la posada de S. Anton en el campo del mismo nombre. 4=3

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, caires y cunas inglesas superiores, magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maquinados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Carros de hierro dulce, fuerísimos, para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones.

Escopetas de cañón superior y subterrástales último piso de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Escopetas de cañón superior y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

Escopetas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, sillas, etc.

TEATRO.

Funcion 8.ª de abono para hoy. La comedia en 3 actos, Amor y Miedo = Pot-pouri de Bailes Nacionales. El sainete, Caldereros y Vecindad. A las 9. Por las secciones anteriores. CORDOBA. 1858. Imprenta y Litografía de D. Jacinto Garcia Tena, Editor.